

## **Irán pieza clave para la creación de un nuevo orden mundial frente ante el imperialismo:**

### **XVII Cumbre de Países No Alineados (MNOAL)**

Sdenka Saavedra Alfaro<sup>1</sup>

La visita del Presidente Iraní, Hassan Rouhani a Venezuela donde asistió a la XVII Cumbre de Países No Alineados (MNOAL), que comenzó el 17 de agosto en la isla de Margarita<sup>2</sup>, estado Nueva Esparta, de ese país, en la que traspasó la Presidencia del bloque a la República Bolivariana de Venezuela<sup>3</sup>, marca sin lugar a dudas un hecho histórico sin precedentes en la transición que debe hacer el mundo, en la importancia de establecer un nuevo orden mundial ante las potencias imperiales y sionistas con sus aliados de la región, un nuevo orden mundial más justo que potencie un nuevo orden económico internacional y también informativo, que visibilice a los excluidos.

Como lo señaló Rafael Correa, Presidente de Ecuador que actualmente nuestra América enfrenta una nueva arremetida imperial:

“Nos parece curioso que solo los países progresistas de la región sean los que sufran estos ataques y nuevas formas de desestabilización sobre nuestros pueblos. Nos llaman autoritarios y dictadores solo porque no seguimos los lineamientos que desde el norte se nos quieren imponer”.<sup>4</sup>

Así también lo respaldó el Presidente del Estado Plurinacional de Bolivia, Evo Morales Ayma, al manifestar que las conspiraciones permanentes de Estados Unidos, tanto políticas como económicas son la muestra del asedio a la paz.

De ahí la importancia en la integración que deben tener los países que conforman la MNOA, Movimiento de Países No Alineados, que son 120 entre los cuales no sólo hay potencias económicas sino también protagonistas esenciales a la hora de reivindicar la historia de lucha anticolonialista a escala mundial.

Los No Alineados nacidos informalmente allá por 1955 cuando tres hombres fundamentales de la política internacional se ponían de acuerdo para trabajar en aras de la independencia, el anticolonialismo y el antiimperialismo, los Presidentes Nehru, de la India, Sukarno de Indonesia y Nasser de Egipto dieron el puntapié inicial en la Cumbre de Bandung; pero tiempo después, en 1961, en la Yugoslavia de otro grande, el Mariscal Tito, el MNOAL adquiriría nombre propio y desde ese momento sería el ámbito más destacado para discutir cuestiones que hacían y hacen a la lucha de los pueblos, A la vez, integraría a los movimientos de liberación que por ese entonces surgían como respuesta a las injusticias y atropellos. Cuba, obviamente, sería uno de los puntales latinoamericanos que le daría calor a este emprendimiento de coordinación internacional.

A partir de esa primera Cumbre donde sólo se integraban 14 países vinieron otras que sirvieron para abrir los ojos a quienes desde sus gobiernos siempre habían transitado el camino de lo que se sugería desde Washington. Es así que la lista de naciones adherentes comenzó a aumentar hasta llegar al presente a 120 y mostrar de esta manera un frente sólido de resistencia al discurso imperial

---

<sup>1</sup> Escritora, Periodista, Profesora e Investigadora Boliviana, miembro de la Asociación de Investigadores en Comunicación y Educación para el Desarrollo (AICED) La Paz-Bolivia.

<sup>2</sup> www.eluniversal.com “Arranca la Cumbre de países No Alineados”; (17 de Septiembre de 2016).

<sup>3</sup> www.telesur.com “Venezuela asume presidencia del MNOAL hasta 2019”; (17 de Septiembre de 2016).

<sup>4</sup> www.lanación.com “Correa: Nuestra América enfrenta una nueva arremetida imperial”; (17/09/2016).

norteamericano, a sus aliados europeos en la OTAN y también enfrentar otras colaterales del mismo mal, como es el sionismo; como lo ha manifestado Carlos Aznarez<sup>5</sup>.

“Quienes hoy recogen el legado de aquellos precursores no ignoran que lo hacen en un momento muy delicado de la escena mundial. Por un lado porque Estados Unidos y la OTAN siguen desarrollando aventuras guerreristas en varias regiones, siendo la de Medio Oriente una de las que más ha sufrido en las últimas décadas este tipo de maniobras. Allí está el caso de Palestina, invadida y martirizada por Israel y el sionismo que representa, a pesar de que la resistencia del heroico pueblo de Cisjordania y Gaza no se amedrenta y siguen levantando las banderas de la independencia. O la crueldad con que la OTAN y sus mercenarios (disfrazados de “rebeldes”) han arrasado Iraq y Libia, intentan hacer lo mismo en Afganistán y Siria, y por elevación apuntan a lo que para ellos significa la perla de la corona de su accionar belicista: desestabilizar a la orgullosa y sólida Revolución iraní, y en el caso de Nuestra América, tras la muerte (o asesinato) del Comandante Hugo Chávez Frías, el imperio apuró su estrategia intervencionista por todas las vías posibles, la Alianza del Pacífico es un ejemplo de ello, después de la derrota del ALCA en 2005, y por otro lado, no les tiembla la mano para gestar golpes de Estado, “blandos”, palaciegos, parlamentarios u otras variantes parecidas, y de esta manera quitarse de encima a gobiernos que sin ser revolucionarios, sí molestaban o generaban escollos a la ambición imperial-capitalista de quedarse con todo”.<sup>6</sup>

Nuevamente reiteramos que la unión e integración que deben tener estos 120 países que conforman este Movimiento de Países No Alineados es vital; pues la integración será el camino para la construcción de un nuevo orden mundial con justicia social libre del capitalismo.

Con esto estamos viendo el papel tan importante que está jugando la República Islámica de Irán en su acercamiento hacia Latinoamérica, es más hacia Occidente; pues en los tiempos de corren esa necesidad hay que complementarla con la edificación de una trinchera contra el colonialismo, la guerra y el saqueo económico.

Y en esta Cumbre su presencia resaltó una vez más lo que ya señalamos que Occidente necesita a Irán; pues precisa de una mayor efectividad en la lucha contra el terrorismo, porque no solo es un país más de Oriente Medio sino además, "el país de Oriente Medio" considerado un objetivo fundamental para numerosos intereses en juego, especialmente en cuanto al petróleo se refiere; pues tiene la cuarta mayor reserva de petróleo del mundo, 150.000 millones de barriles, y la segunda mayor reserva de gas natural del planeta, el potencial es gigante, según Bijan Zanganeh<sup>7</sup>, ministro de Petróleo.

"Actualmente, Irán produce 2,85 millones de barriles diarios de petróleo (BDP), y de levantarse las sanciones, la producción de crudo aumentará en 1 millón de BDP".

Por otro lado, el gran aporte industrial y tecnológico que tiene la República Islámica de Irán y esto es vital para su contribución a los países del tercer mundo que lo necesitan, por ejemplo los grandes

---

<sup>5</sup> Periodista argentino en medios de prensa escrita y digital, radio y TV. Escritor de varios libros de temas de política internacional. Director del periódico Resumen Latinoamericano. Coordinador de Cátedras Bolivarianas, ámbito de reflexión y debate sobre América Latina y el Tercer Mundo.

<sup>6</sup> <http://www.scoopnest.com> "El ejemplar abrazo de los No Alineados a Venezuela Bolivariana"; (17 de Septiembre de 2016).

<sup>7</sup> Biján Namdar Zangané (n. en Kermanshah, 15 de marzo de 1953) es un político iraní, ministro del Petróleo desde el 15 de agosto de 2013

aportes de Irán al desarrollo industrial en Venezuela<sup>8</sup> así como también la contribución al desarrollo industrial y tecnológico en el Estado Plurinacional Bolivia y otros países Latinoamericanos.

"La cooperación industrial de Irán se ha ido incrementando sostenidamente en áreas como cemento, viviendas y automóviles, entre otras. Por ejemplo en el estado Anzoátegui pudimos presenciar recientemente el buen desempeño de los expertos iraníes trabajando en la fábrica de cemento conocida como Cerro Azul, la cual es reconocida como una de las que posee mayor capacidad productiva en toda América Latina. No menos significativo ha sido visitar la empresa de vehículos Venirauto cuya sede principal está ubicada en la ciudad de Maracay, allí fuimos testigos del ensamblaje de miles de carros a bajo precio y alta calidad, nuevamente gracias a la tecnología de Irán. Asimismo, días atrás al efectuar un recorrido por Ciudad Ojeda en el estado Zulia, constatamos un pujante desarrollo en la construcción de miles viviendas con tecnología iraní. Cabe destacar que se trata de obras habitacionales destinadas a sectores humildes de la población venezolana."<sup>9</sup>

"Desde cooperación tecnológica para el desarrollo de energía nuclear y baterías de litio hasta la compra de aviones y helicópteros para entrenamiento militar, pasando por la extensión de visas para los ciudadanos de ambos países, el gobierno persa ha comprometido su apoyo para afianzar las relaciones con Bolivia, así como la instalación de una planta textilera, una planta procesadora de lácteos y una ensambladora de tractores"<sup>10</sup>.

Pues debemos ser testigos que después del anuncio del levantamiento de todas las sanciones anti iraníes, declaración dada en Viena, capital de Austria el 16 de enero de esta gestión <sup>11</sup>y después de que la Unión Europea (UE) e Irán hayan saludado la implementación del "histórico" acuerdo nuclear alcanzado entre Teherán y el Grupo 5+1 (EE.UU, el reino Unido, Francia, Rusia, China y Alemania), realizado el pasado año el 14 de julio de 2015<sup>12</sup>, la República Islámica de Irán se convirtió en un estado líder del turismo a nivel mundial, así como ha estrechado vínculos más fuertes con los países de Latinoamérica como con los demás del mundo entero, contrarrestando la Iranofobia difundida por Israel y el Imperialismo.

"Actualmente, este país recibe cinco millones de turistas por año. Se espera que la cifra llegue a 20 millones para 2025, que gastarían 30.000 millones de dólares anuales. En 2014, Irán recibió cinco millones de turistas que gastaron 7.500 millones de dólares"<sup>13</sup>.

"Los otros diez países del ALBA (la Alianza Bolivariana para las Américas), junto con Cuba también han profundizado sus relaciones con Irán. Junto con Venezuela, por ejemplo, Irán ha invertido 230 millones en una fábrica de cemento en Bolivia, donde también ha construido dos hospitales. Ahmadineyad hizo varios viajes a la región. Y su sucesor Rohani afirmó poco después de su elección que la región sería una de las prioridades de su gobierno. Venezuela había sido la puerta de entrada del país al continente. A ambos los une su pertenencia a la OPEP y su fuerte antiamericanismo. En la última década se abrieron embajadas en Colombia, Nicaragua, Chile, Uruguay, Ecuador y Bolivia, que se unen a las ya existentes en Brasil, Argentina, México y

---

<sup>8</sup> [www.aporrea.org](http://www.aporrea.org) "Grandes aportes de Irán al desarrollo Industrial de Venezuela"; (Miércoles 17 de Junio 2015).

<sup>9</sup> Ídem.

<sup>10</sup> [www.alainet.org](http://www.alainet.org) "Soberanía Científica Y tecnológica en Bolivia", (20 de Febrero de 2016).

<sup>11</sup> [www.hispantv.com](http://www.hispantv.com) "Zarif y Mogherini anuncian aplicación del JCPOA y levantamiento de sanciones anti iraníes"; (16 de Enero de 2016).

<sup>12</sup> [www.lanacion.com](http://www.lanacion.com) "Histórico acuerdo nuclear entre Irán y las seis potencias"; (Martes 14 de Julio de 2016).

<sup>13</sup> [www.elclarín.com](http://www.elclarín.com) "Irán ya es un destino turístico emergente"; (18/05/2016).

Venezuela. En varios países Irán también construye "espacios culturales islámicos". Para los países de la región, resulta interesante la cooperación económica y la inversión iraní".<sup>14</sup>

Como lo estamos viendo sin duda alguna Occidente y el mundo entero necesita de Irán, no sólo como el país que contribuye a la industria y tecnología; sino como la potencia que lucha en contra el imperialismo y el sionismo, pues su objetivo es frenar la opresión y la injusticia que hacen estos países por sus intereses económicos a otros, como en este momento a Siria, Palestina, etc., ya que es el único país que se levantó con una Revolución contra un régimen intolerante como lo ha sido el del Sha Mohammad Reza Pahlevi<sup>15</sup> y su lucha contra el terrorismo es contundente.

Y al respecto sobre su participación en la XVII Cumbre de Países No Alineados, recientemente clausurada el mandatario Iraní Rouhani, destacó que no por casualidad la Cumbre se ha desarrollado en un momento en el que "la paz" en todas sus dimensiones en el mundo entero está en riesgo y amenaza, y en ese aspecto destacó que su país como lo dijimos desde mucho tiempo ha denunciado al sionismo y al imperialismo desde siempre y a los criminales, grupos terroristas en Siria y todo Medio Oriente; así como a los países que los financian y suministran armamento.

Y sobre el tema de Siria, Bashar al-Jaafari, representante permanente de Siria en las Naciones Unidas y jefe de la delegación siria a la XVII Cumbre de los Países del Movimiento de los No Alineados, afirmó que la guerra terrorista contra Siria ha roto los significados nobles de la diplomacia y ha demostrado la fragilidad del Derecho Internacional.

"La cobarde agresión estadounidense contra las posiciones del ejército sirio en el Monte Thardah cerca del aeropuerto de Deir Ezzor, es una prueba más de que Estados Unidos y sus aliados apoyan al grupo terrorista Estado Islámico (EI)".<sup>16</sup>

"Siria llama a los miembros del Movimiento de Países No Alineados para condenar la agresión norteamericana contra el ejército sirio en Deir Ezzor, y responsabilizar a Estado Unidos y demandar no repetirlo y disculparse del gobierno sirio".<sup>17</sup>

Y estas afirmaciones en numerosas oportunidades las corroboramos<sup>18</sup>; pues es una realidad contundente que EE.UU junto con sus aliados financian y han crearon a estos grupos terroristas como el mal llamado Estado Islámico, Boko Haram o Al-Qaeda que están destruyendo el mundo, asesinando gente civil inocente entre ellos millones de niños que no tienen absolutamente nada que ver con estos temas, y que han llevado a la peor crisis humanitaria mundial que están atravesando en este momento los refugiados, personas que están escapando de las guerras y que buscan asilo.

Ahora bien, sobre otro de los puntos importantes además del terrorismo, que se profundizó en la Declaración de Margarita sobre el MNOAL (Movimiento de Países No Alineados), está el de

---

<sup>14</sup> <http://www.dw.com/> "Nuevo intento de acercamiento de Irán a América Latina";(24/08/2016).

<sup>15</sup> Mohammad Reza Pahlaví (en persa محمد رضا شاه پهلوی; Teherán, 26 de octubre de 1919-El Cairo, 27 de julio de 1980) fue sha de Irán desde el 16 de septiembre de 1941 hasta la Revolución islámica del 11 de febrero de 1979. Ostentaba el tratamiento de Su Majestad Imperial y portaba los títulos de Shahanshah ('Rey de Reyes') y Aryamehr ('Luz de los Arios'). Fue el segundo y último monarca de la dinastía Pahlavi y el último sha iraní. La maldición del Sha de Persia El Mundo (edición en internet), 6 de enero de 2011.

<sup>16</sup> <http://sana.sy/es/?p=52065> "La guerra terrorista contra Siria ha mostrado fragilidad de la ley internacional, afirma Jaafari en la Cumbre de No Alineados"; (19 de Septiembre de 2016).

<sup>17</sup> Idem.

<sup>18</sup> Chambi Calle Roberto, Saavedra Alfaro Sdenka; "Yihad, Guerra Santa y Terrorismo. Una desmitificación del Islam y los Musulmanes"; Aciabol, La Paz-Bolivia; Julio 2015.

finalizar por completo la persecución y el bloqueo a la nación hermana de Cuba, impuesto por el imperio estadounidense por más de 5 décadas, afectando de manera significativa al pueblo cubano.

“Tenemos que ir junto a Cuba hasta que logremos desmoronar y hacer caer la persecución del bloqueo financiero, Cuba merece que a su pueblo se le resarzan todos los años que el gobierno de Estados Unidos realizó por más de 5 décadas”.<sup>19</sup>

Y en ese sentido también la República Islámica de Irán brinda todo su apoyo contundente a este país, pues no por eso su Presidente, Hasan Rohani, llegó a La Habana, la capital de Cuba, para efectuar una visita oficial por invitación de su par cubano, Raúl Castro<sup>20</sup>.

Para finalizar señalar que Irán es pieza clave para contribuir en la lucha contra el terrorismo que está azotando al mundo entero; pues es el único país que se levantó en contra un régimen con alianza Imperialista con una Revolución que continúa viva en la actualidad, y su lucha contra el terrorismo es impecable. Por eso en viva voz con su contribución “Es el tiempo de los pueblos del Sur y así se ha sentido”.<sup>21</sup>

Todos derechos reservados.

Se permite copiar citando la referencia.

[www.islamoriente.com](http://www.islamoriente.com)

Fundación Cultural Oriente

---

<sup>19</sup> [www.telesur.net](http://www.telesur.net) “Declaración de Margarita sobre el MNOAL”; (19 de Septiembre de 2016).

<sup>20</sup> [www.hispantv.com](http://www.hispantv.com) “Presidente iraní llega a Cuba en visita oficial”; (19 de Septiembre de 2016).

<sup>21</sup> Expresión del Presidente Venezolano, Nicolás Maduro en la Clausura de la Cumbre de Países No Alineados.